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本报讯（记者 曾晓隆）5月30日
是全国科技工作者日，5月29日，区委
副书记高洪波前往西南大学，走访慰
问我区科技工作者代表王进军，向他
和全区科技工作者致以节日的问候。

在西南大学农业科学研究院，高
洪波与王进军亲切交谈，详细询问他
的工作和生活情况，认真倾听他的建

议和心声。高洪波希望他充分发挥科
技工作者自身专业特长，大力推进科
技成果转化，更好地服务我区经济社
会发展。王进军表示，将继续投身科技
创新实践，在科研领域取得更大突破，
为我区科技事业和经济社会发展作出
新的贡献。

区级有关部门负责同志参加慰问。

高洪波走访慰问科技工作者代表

■近日，水土街道在辖区 13 个
地 质 灾 害 监 测 点 组 织 街 道 工 作 人
员、学校师生、周边群众开展地质灾
害应急疏散演练，以增强干部群众
防灾避险意识，确保人民群众的生命
财产安全。

（通讯员 费明伟）
■近日，区总工会联合区卫生健

康委举办北碚区“当好主人翁、建功新
时代”母婴安全知识技能竞赛。全区共
有 12 家助产机构的 36 名业务骨干参
赛。比赛通过笔试和实操，决出个人奖
11名、团体奖6名，获奖的个人和单位
将代表我区参加全市母婴安全知识技
能竞赛。

（通讯员 袁儆伟）

简 讯

本报讯（记者 李嘉会）“农村集
体资产清产核资工作是摸清农村‘家
底’，保障农民财产权益的重要途径。”
日前，记者从区农业农村委了解到，我
区多措并举开展农村集体资产清产核
资工作，目前进展顺利。

“过去，一些农村集体资产归属不
清，不但未能惠及农民，还闲置贬值，
造成资源浪费。通过清产核资摸清家
底，是盘活资产资源的第一步。清产核
资牵涉村民的核心利益，必须确保程
序严格规范、执行公开透明。”区农业
农村委有关负责人表示，为打好农村
集体产权制度改革第一场硬仗，区农
业农村委牵头建立了8个部门和单位
负责人参加的联席会议制度，成立区
清产核资工作办公室，还建立了122个
街镇、村级清理工作小组。制定了督导
检查制度，由区农业农村委、区财政
局、区教委等8个部门抽调专人组成3
个督导指导组，分片对15个涉农街镇

的清产核资工作的实施进度、工作开
展情况，有针对性地进行检查指导。

为广泛宣传农村集体资产清产核
资工作，区、街镇、村分级召开清产核
资动员会，宣传清产核资的必要性、
重要性，明确清理的相关政策、法规。
同时，举办各种形式的培训班，对村
干部和工作人员进行业务培训。座谈
会、院坝会、入户宣传……街镇和村
上的工作人员轮番上门，农户们对于
农村集体资产清产核资工作越来越了
解。

“我们将按照‘尊重历史、兼顾现
实、实事求是、依法依规’的原则，对照
操作流程对固定资产、债权债务和财
务收支等各类资产逐笔逐项清查，分
类登记造册。”该负责人表示，对清理
登记的集体“三资”归属界定、资产处
置等情况进行逐笔逐项公示，广泛征
求、认真听取、积极答复群众的意见和
建议。

我区多举措摸清农村集体资产“家底”

本报讯 5 月 24 日，2019 年中国
柑橘产业提质增效暨产学研合作研讨
会在我区举行，与会专家“支招”——
从加快绿色发展、推动机制创新、带动
产业融合着手，促进水果产业深入融
合发展，实现柑橘产业提质增效。

据悉，截至 2018 年，我国柑橘栽
培面积已达 4100 多万亩，面积与产量
均位列世界第一，但也面临化肥农药
投入过量、果实品质退化等挑战。

如何助推柑橘产业提质增效？与

会专家认为，一是加快绿色发展，深
入开展化肥、农药使用量零增长行
动，推广节水品种、喷滴灌及水肥一
体化等节水技术，提高水资源利用
率；二是推动产业经营、科技创新、
科技服务等机制创新，提前布局柑橘
产业发展，建立以产业需要为导向的
科研体系，切实解决产业发展遇到的
技术瓶颈，发展专业化、社会化的服
务组织，拓宽其服务领域；三是建设
大基地、创响大品牌、培育大企业，延

长产业链、提升价值链，推进一二三
产业融合发展。

研讨会上，相关专家还分别就我
国水果及柑橘产业发展形势分析、中
国柑橘产业技术现状及发展趋势、中
国柑橘危险性及新发病虫害现状和
防控策略、广西柑橘产业发展形势与
提档升级对策等作专题演讲。

据中国农业科学院（西南大学）
柑橘研究所副所长谭志友介绍，近年
来，该所在机械化果园建设、智慧柑

橘、病虫害绿色防控、绿色保鲜等技
术的推广上，积极引领全国柑橘种植
优化升级。在开发新产品方面，不仅
抗药性捕食螨、“三诱”新型实蝇诱杀
球、新型柑桔生物制剂等有效保护了
柑橘果品质量，而且开发出的非浓缩
橙汁、复配果汁、果胶、精油、柠檬冻
干片等柑橘新产品，还促进了一二三
产业的融合和柑橘产业经济效益显
著提升。

（本报记者）

柑橘产业如何提质增效

柑橘专家北碚聚会“支招”

3月7日，趁着中午有阳光，86岁的
周传勋戴好帽子和围脖，扶着栏杆两步
一台阶地从五楼的家中挪向训练场地。

穿过300米的老街道，人来人往的
作孚广场就是周传勋经常训练学员的
地方。一路上，有不少人跟周传勋打招
呼，他们中大多是周传勋曾辅导过文化
活动的学生，另一部分则是他的观众。

累计参加基层文艺辅导志愿服务
60 余年，义务辅导人数达 118 万人次。
近日，周传勋由文化和旅游部推荐获得
全国“最美志愿者”称号。

一次“邂逅”结缘美丽车灯

周传勋第一次见到车灯时，第一感
觉就是——美。

一人扮“幺妹”坐于彩棚船上，随唱
词做出前后仰俯摇摆的动作；另一人扮

“小花脸”手执彩扇在船旁，按曲调节拍
作推车划船状，边歌边舞，锣鼓声起
……

那是1954年的北碚庙会现场，正在
逛庙会的周传勋穿过拥挤的人群，立刻
就被眼前的画面吸引了：绚丽的色彩、
夸张的扮相、大幅度的动作……

演出结束后，他蹲在原地掏出笔记
本，记录下当时的场景。多年以后，回忆
起这一次的“邂逅”，周传勋仍形容“美
得很”“眼前一亮”。

1956年9月，原本在天府矿区办事
处任专职民政干事的周传勋，因为出色
的吹拉弹唱跳能力调入区文化馆任音
乐、舞蹈、戏剧、曲艺辅导干部。

几个月后，接到消防知识宣传任务
的周传勋，翻开自己采风多年记录的

“创作素材积累本”。
“1954 年庙会车灯：以生活琐事为

唱词内容，演员两人，奏乐师两人外加
道具彩棚船即可完成表演。观看人数众
多，现场气氛热烈。”这段记录又跳进了
周传勋的眼睛。

“对！就用车灯来宣传消防知识。”
想到这里，周传勋心里一阵激动。

为了完成这次演出，经过多方打
听，他得知重庆市曲艺团有个老艺人唐
心林对车灯颇有研究，于是，带着笔记
本他就赶往唐心林演出车灯的现场学
习。

与第一次在街头看到的演出不
同，这次的车灯没有了彩棚船，而是加
上了道具“四叶瓦”，以单人的方式在
舞台上出现。整整一天，周传勋就在一
旁一招一式地学，一句唱词一句唱词
地揣摩。

回去以后，周传勋以庙会车灯为基
础，加上唐心林的“四叶瓦”，融入采风
期间记录的山歌曲调，经过反反复复的
改编，他的第一首重庆车灯原创作品

《消防消防要先防》出炉。
车灯版消防知识宣传，市民还是第

一次见。
周传勋的《消防消防要先防》所到

之处吸引了大批市民驻足观看，十余场
宣传下来，很多市民都能哼唱部分内
容。

自此，周传勋便与这美丽的车灯结
下了不解之缘，他更加用心地学习车灯
表演，每隔一段时间，他还会根据热点
话题创作新的车灯作品，《个体经济有
贡献》《和谐盛世万民欢》《唱唱重庆后
花园》……一部部作品相继问世。

2008年6月，车灯这项起源于隋兴
盛于唐的元宵节“闹花灯”民间活动，
列入第二批国家级非物质文化遗产名
录。

2011 年，在有关部门的支持下，周
传勋在龙凤桥街道组建了重庆车灯基
地和“代代传艺术团”。2012年，他被认
定为重庆车灯市级传承人。如今，“代代
传艺术团”已有4个分团，共200余人参
加。

“周老师在我们心里就是‘最美’”

身材略微发福，常年佩戴助听器，
双腿也因长年累月背手风琴略有走样
……2012年，在作孚广场第一次见到周
传勋时，车灯爱好者刘茹连眼中的他是

“不怎么美”的。
经朋友介绍来学习车灯的刘茹连

当时心里就犯嘀咕：“走路都这么慢，跳
舞真的没问题吗？”

让刘茹连没想到的是，她第一眼觉
得“不怎么美”的周传勋后来在她眼里
会变得很美。她更没有想到，自己有一
天会被他带到北京的舞台上。

“灯笼大约转45度就可以。”“手应
该放在衣服从上往下第二个纽扣处。”

“这个部分眼睛千万不能向下看。”……
那一天，周传勋把一个个车灯动作分解
开，给学员们讲述具体的细节要求。

“怎么样？可以跟着我学吗？”一整
天的训练结束，周传勋笑嘻嘻地问刘茹
连。

第二天训练，刘茹连如约而至。后
来，她成了“代代传艺术团”的分团长。

“车幺妹在当中提起车灯四处绕，
船翁在灯左灯右把浆摇……”为了让
学员更加明白自己想要的效果，训练
中，周传勋时常扮起“车幺妹”，提着10
公斤重的彩棚船车灯，忍着腿痛做示
范。

学员们就这样一点一点地学，慢慢
掌握了车灯表演的技巧。随着在各个市
级比赛中获奖，“代代传艺术团”的名声
也越来越响亮。

2015 年，周传勋受邀带队前往北
京，参加感动中国——第三届全国群众
文化艺术周暨“群文杯”比赛。

去北京参赛前的两个月，重庆天气
非常闷热，又唱又跳的训练让部分学员
打起了退堂鼓。

“训练一个学员不容易啊，都是一
字一句、手把手地教出来的，但我也能
理解他们。”周传勋仍然每日坚持去两
公里外的场馆训练学员。

“谁没想过退出？大部分人都想过。
但周老师每天顶着大太阳，手把手地
教，从不发脾气，衣服天天都是湿透的，
我们又怎么好意思中途退出呢？”刘茹
连说，自己原本是个急脾气，但自从开
始和周老师学习后，她已经能够慢慢地
静下心来和别人沟通。

“重庆车灯威望高，很多演出都是

车灯打头炮……”2015年11月，周传勋
精心创作的《把重庆车灯来介绍》由30
名学员在北京的舞台上精彩呈现，该节
目以车灯历史和表现形式为主要内容，
一举获得了铜奖及最佳人气奖。

得知周传勋获评“最美志愿者”，刘
茹连由衷地说：“周老师在我们心里就
是‘最美’的。”

不断学习，创新车灯传承

用“智慧”还是“智谋”？周传勋在稿
纸上划掉、重写、又划掉，一遍遍的涂改
使得稿纸上已经看不清楚最初的创作
内容。

2015年从北京载誉而归后，团员们
都期望周传勋能够再次创作出好作品。
于是，只要是没有训练，周传勋就会待
在书房里，查资料、写曲谱。一张不大的
书桌上堆满了被横线划得密密麻麻的
稿纸。

“字写小了看不清，字写大了，一张
纸没写几句话，就被我改得密密麻麻
了。”2017年，周传勋的这些苦恼被一名
学生知道后，这名学生让自己的哥哥教
周传勋用电脑制谱。

可是，80几岁、完全没有电脑基础
的周传勋要学习用电脑制谱谈何容易？
打开制谱软件，工具栏上密密麻麻的小
图标，让做过白内障手术的周传勋几乎
无从下手。哪里输入标题？音符部分需
要点击哪个图标？音符与歌词又是如何
组合？

于是，周传勋又开始了“封闭式”训
练。每天早上一醒来，他就把自己锁在
书房里，趴在电脑前，挨个用笔记本记
录下每个图标代表的功能。

经过一年的学习，周传勋终于能够
自己完成简谱制作，并转化成图片格式
发送给学员。

就在研究新的打谱方法的同时，他
也在琢磨车灯的彩棚船能不能有所改
进。传统的彩棚船，由多个竹竿搭建再
用彩色绸缎装扮而成，主要由“幺妹”在
中间提起，笨重而且不易活动。

“能不能用其他材料代替竹子，改
用轻便易操作的器材？”于是，周传勋创
新出了“软体车灯”。

“软体车灯”采用三人组合演出形
式。两人一前一后拉起红绸，以此代替
原来竹子搭建的彩棚船的船；“幺妹”在
三人中间撑起花伞，替代彩棚船的棚
子。

“三人组合的‘软体车灯’不仅轻
便，舞蹈的表达形式也更多了。”周传勋
说，“我还想不断学习，在保持车灯原有
特色的同时，为它注入更多新的活力，
吸引更多观众。”

据重庆日报

本报讯（记者 齐宏 李嘉会）5
月28日，区关工委在龙凤桥小学开展

“传承红色基因 做新时代挺进人”暨
小萝卜头进校园活动，组织“五老报告
团”成员为龙凤桥小学、联龙小学、龙
车寺小学师生和家长代表讲述红色故
事，追忆红岩先烈。

“龙凤桥小学在白色恐怖年代是
重庆重要的革命据点。由于交通便利，
当时为地下党的交通站和《挺进报》的
秘密印刷点之一。”活动中，“五老报告
团”成员王洪讲述了《挺进报》与龙凤

桥小学的渊源，报告团其他成员也分
别为师生和家长代表作了革命历史、
心理健康、法治教育、家庭教育等专题
报告。龙凤桥小学师生还自编自演了
红色名言串烧、经典红歌演唱以及“小
萝卜头”宋振中革命故事讲演。

“我们希望通过深入中小学开
展红色基因代代传活动，让红色基
因在青少年当中广泛传承，培养新
时代青少年成为合格的社会主义建
设接班人。”区关工委相关负责人告
诉记者。

红色教育进校园

本报讯（记者 邓公平）5月29日，
2019 年北碚区青少年科技创新区长奖
颁奖会、新时代北碚好少年发布会在大
磨滩小学举行。活动发布并表彰了一批
优秀青少年。区委副书记、区长何庆出
席活动并为获表彰学生颁奖。

据悉，近年来，北碚区各中小学以培

养青少年的科学兴趣为目标，开拓创新，
不断进取，取得许多优异成绩。北碚区青
少年科技创新区长奖由区政府设立，旨在
加快实施科教兴区、人才强区和可持续发
展战略，培养和鼓励全区青少年科技创新
精神。经严格评审，段皓严、李坤益、熊玺
然、谭毓豪、李博获2019年青少年科技创

新区长奖，卢中苇、张一、龚湛钦、韩海洋、
罗媛媛获提名奖。

为深入贯彻落实党的十九大精神，
培育和践行社会主义核心价值观，帮助
未成年人“扣好人生第一粒扣子”，锻造
中国特色社会主义事业建设者和接班
人，区委宣传部、区教委、团区委、区妇

联、区关工委联合开展了“新时代北碚
好少年”学习宣传活动。经层层推荐、审
核、评选、公示，熊玺然、冯湛博、张若
桐、陈韵冰、杨云杰、谭毓豪、邓茗熙、罗
润、张子腾、罗林被推选为2019年度“新
时代北碚好少年”。

副区长刘永参加活动。

2019年青少年科技创新区长奖、
新时代北碚好少年名单发布

何庆出席活动并为获表彰学生颁奖

本报讯（记者 霍吕）5月30日，区
融媒体中心正式挂牌成立，标志着我区
迈出探索媒体融合发展、实现传统媒体
与新兴媒体深度融合新步伐。区委常
委、宣传部部长江绪容，副区长刘永出
席揭牌仪式。

仪式上，江绪容和刘永共同为区融
媒体中心揭牌。江绪容代表区委、区政
府对区融媒体中心的成立表示祝贺。她

说，媒体融合发展是党中央的决策部
署，市、区高度重视，我区作为全市融媒
体中心建设的14个试点区县之一，要切
实提高政治站位，各单位、各部门要大
力支持、合力推进，按照中央和市委、区
委的要求，把区属媒体融合发展推向纵
深。她强调，当前融媒体中心各项工作
正处于开局阶段，中心领导班子要充分
发挥统揽作用，中层干部、部门负责人

要各尽其责，全体干部职工要积极工
作，共同开创全区媒体融合发展新局
面；要抓住机遇、加快发展，持续抓好改
革后续任务落实，抓好人才引进等工
作，着力把融媒体中心建设成为主流舆
论阵地、综合服务平台、社区信息枢纽，
不断提升新闻舆论“四力”，在聚焦中
心、服务大局上实现新的更大的作为。

据了解，区融媒体中心由原北碚广

播电视台、北碚报社整合而成，未来将坚
持移动优先战略和一体化发展方向，按
照“媒体+”的理念，从单纯的新闻宣传向
公共服务领域拓展，从单向传播向多元
互动传播延伸，开展“媒体+政务”“媒
体+服务”等业务，满足多样化的需求。

揭牌仪式结束后，江绪容还调研了
区融媒体中心，听取我区媒体融合工作
开展情况汇报。

区融媒体中心昨日挂牌成立
江绪容出席揭牌仪式

八旬老人周传勋和他的“最美”车灯

周传勋（右一）正在给艺术团团员讲解《把重庆车灯来介绍》动作要领。

根据《中华人民共和国地方各级人民代表大会和地方各级人民政府
组织法》第四十四条和《重庆市各级人民代表大会常务委员会人事任免工
作条例》第十条的规定，重庆市北碚区十八届人大常委会第二十四次会议
决定：李家全为重庆市北碚区人民检察院代理检察长，并报重庆市人民检
察院和重庆市人民代表大会常务委员会备案。

重庆市北碚区人民代表大会常务委员会公告
〔2019〕第10号

重庆市北碚区人民代表大会常务会员会
关于李家全为重庆市北碚区人民检察院

代理检察长的决定
（2019年5月29日重庆市北碚区十八届人大常委会第二十四次会

议通过）

任命：
李家全为重庆市北碚区人民检察院检察员、检察委员会委员、副检察

长。
免去：
戴萍重庆市北碚区人民检察院检察员、检察委员会委员职务。
特此公告

重庆市北碚区人民代表大会常务委员会
2019年5月29日

重庆市北碚区人民代表大会常务委员会公告
〔2019〕第9号

2019年5月29日重庆市北碚区十八届人民代表大会常务委员会
第二十四次会议通过：

根据《中华人民共和国地方各级人民代表大会和地方各级人民政府
组织法》第二十七条和《重庆市各级人民代表大会常务委员会人事任免工
作条例》第二十五条的规定，重庆市北碚区十八届人大常委会第二十四次
会议决定：接受戴萍辞去重庆市北碚区人民检察院检察长职务的请求，报
请重庆市北碚区十八届人民代表大会第四次会议备案，并报重庆市人民
检察院检察长提请重庆市人民代表大会常务委员会批准。

重庆市北碚区人民代表大会常务委员会公告
〔2019〕第8号

重庆市北碚区人民代表大会常务委员会
关于接受戴萍辞去重庆市北碚区人民检察院

检察长职务请求的决定
（2019年5月29日重庆市北碚区十八届人大常委会第二十四次会

议通过）


